
 

 
 

SÍNTESISDEMEDIOSELECTRÓNICOS  
 

MATUTINA RADIO 
Miércoles 22 de Abril de 2009 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) 
 V10. Visión 10 (Cable Com) 

MR.  Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR) 
 

 

 

POLÍTICA 
 
Entrevista. Marcos Aguilar Vega, precandidato del PAN a diputado por el tercer distrito local, señala que en 
este momento lo fundamental es consolidar la unidad en el PAN. Contendió con tres panistas y hubo una 
participación en este distrito, de 91.8% y se siente orgulloso de los resultados. Hay mala costumbre de sólo 
pedir a ver qué nos dan los candidatos, pero debemos cambiar esa forma de ver las cosas y que cada quien 
aporte algo. Apunta que en la plataforma del PAN están los compromisos y los principios del partido y ahora 
será presentada ante el Instituto Electoral de Querétaro, para de ahí meterse en aspectos concretos. Reconoce 
que hay debilitamiento de las instituciones políticas, lo que obliga a la reflexión por parte de los partidos, para 
acercarse más a la población, llegando incluso a las candidaturas ciudadanas. Señala que dará todo su apoyo a 
Manuel González Valle y a Francisco Domínguez Servién para ganar la elección el 5 de julio. Apunta que va a 
trabajar muy fuerte para ganar y si lo logra, buscará hacer un trabajo trascendental y que deje huella; va a 
recorrer mínimo 100 semanas su distrito. Omite decir por quién voto, pero no por miedo, sino por respeto. El 
tema de las cuentas del gobierno de Vicente Fox se ha convertido en algo político, pero deben buscarse otros 
mecanismos de transparencia y que la gente tenga tranquilidad de que los recursos se manejan conforme a la 
ley y si no, que  habrá sanciones. (EL)    
 
En la elección interna del PAN en los municipios de Huimilpan, Tolimán y San Juan del Río podría haber 
impugnación del proceso. En San Juan el diputado Roberto Carlos Cabrera es quien considera la posibilidad 
de impugnar. (EL) 
 
LEGISLATURA 
 
Cabeza. La comisión de equidad y género del Congreso local señaló que iniciará una campaña de recolección 
de firmas, para apoyar a Jacinta Francisco Marcial, se pedirá a la PGR que los elementos de la AFI, 
presuntamente secuestrados, acudan a las diligencias del proceso. (MR) 
 
Cabeza. La Comisión de atención a grupos vulnerables de la LV Legislatura del Estado, iniciará una campaña 
de recolección de firmas, en apoyo al caso de Jacinta Francisco Marcial, la mujer indígena que fue acusada 
de secuestrar a seis agentes de la AFI y por lo cual está condenada a 21 años de prisión, así lo dio a conocer la 
diputada del PRD, Consolación González Loyola Pérez. (EL) 
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Cabeza. Consolación González Loyola Pérez presentó al presidente de la Mesa directiva de la LV Legislatura 
del Estado, firmas de 93 diputados del grupo parlamentario del PRD en el Congreso de la Unión, pidiéndole que 
de inmediato se pague a la Legisladora perredista, lo correspondiente a sus prerrogativas que le fueron 
suspendidas desde diciembre de 2007. (EL) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Con la presencia del gobernador Francisco Garrido y Jesús Reyes Heroles, director de Petróleos Mexicanos, 
dio inicio en Querétaro la campaña PEMEX-Cualli y el arranque de los operativos intensivos de laboratorios 
móviles, que traerá beneficio, tanto para Querétaro como para el resto de la República Mexicana. (EL) 
 
Cabeza. Inició en Querétaro la campaña PEMEX-Cualli y también el arranque de los operativos intensivos de 
los laboratorios móviles, 11 de ellos operarán en la entidad. El gobernador Francisco Garrido y el director 
general de la paraestatal, Jesús Reyes Heroles, fueron los testigos de honor. (MR) 
 
En el año 2008 se importaron 340 mil barriles de petróleo, y en el 2015 con la nueva refinería se producirán 140 
mil barriles diarios, con lo que se disminuirán las importaciones, asegura el director general de PEMEX, Jesús 
Reyes Heroles González Garza. (MR) 
 
Sobre la construcción de la refinería, Jesús Reyes Heroles reconoció que en Tula Hidalgo hay problemas de 
contaminación que podrían ser solucionados con las nuevas instalaciones, debido a los procesos y acciones 
que se implementarán, como el utilizar gas natural, y la implementación de programas de reforestación. (MR) 
 
Cabeza. Al hablar sobre la toma clandestina de combustible que se detectó en San Juan del Río, el director 
general de PEMEX refinación, José Antonio Cevallos Soberanis, manifestó que ya se cuenta con personas 
detenidas, y Querétaro no es de las entidades en donde este problema sea grave. (MR) 
 
Cabeza. La Delegada de la PGR en la entidad, Norma Patricia Valdés Arguello, mencionó que durante este 
año se han detectado 3 robos de combustible a instalaciones de PEMEX, dos en San Juan del Río y uno más 
en Querétaro. (MR) 
 
Hay gasolineras que sí cuentan con litros de a litro y algunas otras que no, por lo que hay revisiones constantes 
y las que no cumplen con esto, están sujetas a sanciones, precisó el delegado estatal de PROFECO, Juan 
Enrique Urquidi Carrillo, quien agregó que hasta el momento no hay denuncias de gasolineras que no 
despachen cantidades  correctas, pero que siguen en la lucha porque estos establecimientos den litros de a 
litro. (EL) 
 
Cabeza. El Delegado de la PROFECO Juan Enrique Urquidi Carrillo, resaltó que todas las gasolinerías en 
Querétaro, están entregando litros de a litro. (MR) 
 
Con el nuevo sistema Cualli, se han realizado más de 3 mil 600 para la verificación en gasolinerías, con lo que 
se pretende lograr un mejor servicio y una gasolina de más calidad para los usuarios, señaló el Procurador de 
defensa del consumidor, Antonio Morales de la Peña. (EL) 
 
Cabeza. En este 2009 se han movilizado 3 mil 279 instrumentos de medición de 909 gasolinerías en todo el 
país, asegura el titular de la PROFECO, Antonio Morales de la Peña. (MR) 
 
Cabeza. Esther Carboney Echave, secretaria de turismo en el Estado, indicó que en esta temporada de 
semana santa Querétaro recibió en sus 5 mil habitaciones, a poco más de 35 mil turistas-noche, teniendo una 
ocupación hotelera del 84%. (EL) 
 
Cabeza. Ni la crisis económica ni tampoco el tema de la inseguridad han afectado la llegada de turistas a la 
entidad, señaló la Secretaría del ramo, al resaltar que Querétaro es visto como un estado limpio y seguro. (MR) 
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EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
El examen ENLACE va a ser utilizado para que los alumnos de sexto de primaria sean evaluados en su ingreso 
a secundario para definir los lugares con mayor demanda. Se aplica mañana 23 y el viernes 24. Los resultados 
serán dados a conocer en el mes de agosto. Se hizo un llamado a los padres de familia a ayudar a terminar con 
la cultura de copiar, pues ha crecido en gran medida esta práctica. (EL) 
 
Entrevista. Rafael Ordaz García, Director de educación secundaria en la USEBEQ, confirma que mañana y 
pasado mañana se aplica la prueba ENLACE para determinar los lugares en las escuelas de mayor demanda. 
La prueba se aplica de 3º a 6º de primaria, así como en los tres años de secundaria, tanto en escuelas públicas 
como privadas, por parte de la SEP. La prueba se realiza en 8 sesiones de 45 minutos cada una, a lo largo de 
dos días, es decir, ambas jornadas completas. Si por cualquier causa algún alumno no hace el examen no debe 
preocuparse, pues de cualquier manera tiene un lugar garantizado. Este examen valora no sólo al alumno, sino 
a todos los que participan en la educación; mide competencias intelectuales, no es estrictamente de 
conocimientos. Este esquema de evaluación permitirá además ahorrar recursos.  Hay toda una estructura en el 
estado, que trabaja alrededor de ENLACE y desde marzo trabaja en los equipos de evaluación. Del 20 de abril 
al 8 de mayo en la USEBEQ atienden a los padres de familia que no se preinscribieron en febrero o que lo 
hicieron con algún error o que hubo cambios. Apunta que la prueba en este caso no es para acreditar, sino para 
apoyar el proceso de distribución de lugares. Este examen se aplicará también, lunes y martes en las escuelas 
secundarias y es necesario destacar que a nivel nacional, los resultados en Querétaro han sido destacados.  
  

SOCIEDAD 
El frente frío número 45 podría propiciar algunas lluvias y nubosidades en la entidad, informó Gerardo Quirarte 
Pérez, director de gestión de emergencias, quien precisó que éste es el último de la temporada. (MR) 
 
Cabeza. El plan DN3E lo que busca es evitar poner en riesgo las vidas y bienes de la población ante desastres 
naturales, por lo que se mantiene una constante preparación, asegura el comandante de la 17ª zona militar, 
Miguel Ángel Patiño Cabchola. (MR) 
 
Durante las vacaciones se registró una baja en los accidentes carreteros y asaltos en la autopista 57, señaló el 
comisario de la PFP, Víctor Manuel Rivera, quien añadió que en algunos asaltos se han visto involucrado 
choferes de las mismas empresas. (MR) 
 
Entrevista. Amadeo Lugo Pérez, delegado de la Cruz roja, comenta que el sábado concluyó la colecta, aunque 
se siguen esperando las aportaciones de empresas e instituciones. Se lleva un 65% de la meta de 3 millones 
875 mil pesos, pero espera que con el cierre en dependencias estatales, la colecta estatal y la empresarial, se 
alcance el objetivo. Se trabaja en el crecimiento de la institución con una delegación en la delegación 
Epigmenio González y se buscaría también crecer hacia la sierra; para ello se espera el apoyo de la autoridad 
municipal de Jalpan. Amealco, Tequisquiapan, Cadereyta, San Juan del Río y Querétaro son las cinco 
delegaciones que funcionan actualmente. Pide apoyo para la Cruz roja todo el año, no solamente durante la 
colecta; apunta que todos los recursos son auditados. Hay cerca de 100 servicios diarios y de ellos el 96% son 
gratuitos. (EL) 
 
Cabeza. Poco más de 2 mdp en todo el Estado ha recaudado la colecta 2009 de la Cruz Roja, señala su 
presidente Amadeo Lugo Pérez. (MR) 
 
Cabeza. 33 mil personas se espera que asistan al estadio Corregidora este domingo, a la mega meditación en 
pro de la paz, que coordina la fundación México Despierta, informó su presidente Horacio Ramírez Solís. (MR) 
 
En Heroico Colegio Militar, frente al número 71, en el municipio de Corregidora, hay una fuga de agua desde 
hace 4 días. Ya llamaron a la CEA, pero no han acudido. (EL) 
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MUNICIPIOS 
El Dragón municipal regresará a las calles para trabajar en la colonia Sauces, como parte de la sexta etapa de 
pavimentación que con templa 34 vialidades y tendrá una inversión de 22 mdp, informó el secretario de obras 
públicas municipales, Luis Vázquez Zepeda. (EL) 
 
Cabeza. Hasta el último corte realizado la semana pasada, las autoridades el municipio de Querétaro 
recolectaron 8 mil 120 kilogramos de pilas, desde que arrancó el programa en septiembre del año pasado, dio a 
conoce el titular de la Secretaría de servicios públicos, Juan Alberto González Arce, quien confirmó que la 
campaña es permanente en las delegaciones y el Centro cívico. (EL) 
 
Sanciona el municipio de Querétaro ocho centros de entretenimiento nocturno por vender alcohol fuera del 
horario establecido y permitir el ingreso de menores de edad durante el pasado fin de semana, informó el 
secretario de gobierno municipal Jorge Luis Alarcón. (MR) 
 
Cabeza. Como resultado de la visita de las autoridades municipales a establecimientos nocturnos durante esta 
temporada, hubo ocho sanciones, de las cuales seis fueron por venta fuera del horario establecido y dos por 
ingresar a menores de edad, aseguró el Secretario de gobierno, Jorge Luis Alarcón Neve. (EL) 
 
Cabeza. En este 2009 se ha registrado una caída del 30% en la oferta de empleo en la capital queretana, 
informó la Secretaría de Desarrollo Sustentable Municipal. (MR) 
 
Cabeza. Después de que terminó la campaña interna del PAN, aún no se reintegran los aproximadamente 40 
funcionarios que pidieron licencia en el municipio de Querétaro, sin goce de sueldo, por lo que será en esta 
semana cuando comiencen a llegar, aseguró el alcalde Javier Vázquez. (EL) 
 
El Alcalde interino de Querétaro, Javier Vázquez, entregó ayer en el Auditorio Josefa Ortiz de Domínguez, 2 mil 
350 becas a estudiantes de todos los niveles, dentro del programa Con becas todos estudiamos. (EL) 
 
El Secretario de desarrollo social del municipio de Querétaro, Carlos Treviño Núñez invitó a los estudiantes a 
comprometerse con la educación, pues dijo, es la única forma de tener gente preparada y vivir mejor. Esto, 
durante la segunda entrega del programa Con becas, todos estudiamos. (EL) 
 
Cabeza. Presidencia municipal de Querétaro realizó la segunda entrega de incentivos económicos del 
programa Con beca todos estudiamos, para el ciclo escolar 2008 – 2009, a 2 mil 350 alumnos de preparatoria y 
universidades. La inversión fue superior a los 4 mdp. (MR) 
 
Cabeza. A través del programa Plataforma México se ha logrado obtener 10 mdp que serán destinados 
directamente, a las tareas de la corporación policíaca de la demarcación, dicen las autoridades municipales de 
El Marqués. (MR) 
 
Cabeza. La Feria de El Marqués que se llevará del 24 de abril al 3 de mayo, espera más de 70 mil visitantes y 
será resguardada por más de 190 elementos de seguridad, anunció el Edil de aquella demarcación, Enrique 
Vega Carriles, quien además anunció que habrá transporte público gratuito desde la Alameda Miguel Hidalgo. 
(EL) 
 
Cabeza. Del 24 de abril al 3 de mayo se realizará la feria de El Marqués 2009. El edil Enrique Vega Carriles, 
señaló que para los preparativos se invirtieron 3 mdp, y se espera una derrama económica de 10 millones. (MR) 
 
Cabeza. La dirección de seguridad y tránsito de El Marqués asignará 37 policías, 40 elementos de tránsito, 26 
cadetes y 10 integrantes de protección civil, para que participen en las tareas de vigilancia durante la realización 
de la feria. (MR) 
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LABORAL 
Cabeza. Anuncia la Alianza sindical del Estado que los trabajadores a los que representan, realizarán un desfile 
el 1 de mayo, el cual recorrerá la avenida Corregidora desde Zaragoza hasta Universidad, se espera la 
participación de 20 mil sindicalizados. (MR) 
 
Cabeza. Más de mil trabajadores de la empresa Confecciones Amealco, denuncian hostigamiento y presión por 
parte de su líder sindical, José Cruz Araujo Ávila, según lo explicó Gabriel Remigio Pacheco, delegado de 
dicha empresa, quien asegura que además, éste recibe dinero de parte de la empresa sin beneficiar a los 
trabajadores. (EL) 
 
Cabeza. Los trabajadores y miembros del sindicato Confecciones Amealco, denuncian que han recibido 
presiones por parte de Jesús Cruz Araujo, quien se ostenta como secretario general del sindicato, a fin de que 
dejen de apoyar a la alianza sindical. (MR) 
 
Cabeza. En lo que va del año se han llevado a cabo 141 cursos de capacitación, beneficiando a más de 2 mil 
600 personas en el Estado, informó Jorge Lima Rodríguez, coordinador de apoyos financieros para la 
capacitación del Servicio Nacional de Empleo. (MR) 
 
Cabeza. En mayo se otorgarán 10 cursos de capacitación ha egresados de la UAQ y de la UTEQ que se 
encuentran desempleados, dice la representación del Servicio Nacional de Empleo en la entidad. (MR) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
El Ejército mexicano en Querétaro inició el proceso para canjear armas por bonos para materiales de 
construcción, en 12 módulos que se instalan en diez municipios de la entidad. Con esto se pretende aumentar 
la seguridad entre la población. (EL) 
 
Cabeza. Arranca la campaña de despistolización en la entidad. Las autoridades dieron a conocer que el año 
pasado se recibieron 756 armas, en su mayoría cortas y para este año se estima se registre una cantidad 
similar. (MR) 
 
La Guardia municipal detuvo a Joel Pérez al ser sorprendido pintando graffiti en los muros de la Universidad 
Autónoma de Querétaro en la calle de Hidalgo. (EL) 
 


